
近日袁 由宝钢工程工程技术事业本部承接的韶钢钢坯铁路运输智
能化项目野车辆自动摘挂车钩冶安装完成袁并顺利完成单机试车袁进入与
铁路信号设备联调阶段遥 野车辆自动摘挂车钩装置冶技术是钢厂铁水运
输智能化前沿技术袁该技术在韶钢的成功应用袁进一步增强了宝钢工程
在该技术领域的领先优势遥 通讯员 祝云琪 摄影报道
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本报讯 今年以来 袁马钢矿业有序推进各条
产线尧各重点工程复工复产袁全面对标找差尧推进
转型升级袁保持了生产经营良好势头袁上半年实
现营收 31.64亿元尧利润 5.57亿元袁同比分别增长
4.96%尧23.56%遥

今年以来袁马钢矿业扛起新冠肺炎疫情防控
主体责任袁坚持疫情防控和生产经营野两手抓尧两
不误冶袁优化组产模式 尧抢抓市场机遇尧拓展营销
渠道遥 南山矿坚持疫情期间连续组产袁实现了稳
产顺产袁上半年铁精矿超进度计划 10.61万吨遥姑
山矿二季度超额完成当月生产任务袁快速扭转了
亏损的被动局面 遥 桃冲矿抓住辅料市场有利时
机袁实现量价齐升袁开拓销售渠道袁熔剂产品成功
进入宝钢股份遥 罗河矿优化产品定价机制与模
式袁成品矿完全成本在矿业板块成本最低遥 张庄
矿以占公司 26%的精矿产量 袁创造了马钢矿业近
45%的利润袁同时 野智能采矿 尧无人驾驶 尧智能选
矿 尧一键充填 冶为核心的智慧制造示范基地初具
雏形袁形成样板遥 建材科技公司尧材料科技公司尧
商品混凝土公司等也呈现诸多生产经营亮点遥 在
各分子公司的共同努力下袁马钢矿业上半年营业
收入尧利润总额等主要经营指标超额完成目标计
划曰EVA尧净资产收益率尧资产负债率尧存货周转天
数尧应收帐款周转天数等评价指标也都有了明显
进步遥

与此同时袁马钢矿业以持续推进整合融合为
契机袁加速转型发展袁深化内部改革遥 坚持规划引
领尧体系先行 尧融合发展袁向宝武管理体系平稳过
渡 袁提高了内部协同效率 袁整合融合效应逐步显
现 曰坚持 野三高两化 冶战略路径 袁围绕 野一体两翼冶
产业格局袁坚定不移做强做优做大 曰深入推进改
革创新 袁着力在改革的力度尧深度和广度上寻求
突破袁激发高质量发展内生动力遥
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姻通讯员 张春庆 杨唐贵 报道

本报讯 自 6 月 8 日入梅以
来袁 长江流域降水连绵不断袁多
地降雨量创历史记录 袁水位持续
蹿升 袁刷新梅钢建厂以来的最高
纪录 遥 面对异常严峻的汛情袁梅
钢防汛办启动防汛防台二级响

应机制 袁积极应对防汛 尧保产双
重大考遥

7月 7日梅钢原料码头老系
统水位迅速攀升至 9.7 米后 袁梅
钢立即启动 叶防汛现场处置预
案 曳指令 袁原料码头防汛突击队
迅速集结袁第一时间将 6台门机
防汛电缆全部架设到位并顺利

投入生产遥 连日来袁原料码头党
支部成立保供党员突击队 袁涉水
清理火车轨道和门机轨道 袁打通
火车接运通道遥 与此同时 袁从成
品码头调拨大功率潜水泵 袁奋力
消除内涝曰涉水对泊位前沿进行
安全巡查遥

由于原料进口和产品外发作

业全部停止袁梅钢部分原料告急袁
产品积压涨库袁 梅钢运输部与洪
水赛跑袁 在潮水较低时组织应急
保产工作袁截止 7 月 23 日 7院00袁
共完成水路产品抢发 671 件 尧
11123 吨 袁 完成焦煤接卸 2448
吨 尧兰炭 1619 吨尧云屑 2080 吨 袁
保障了正常生产遥

梅钢全力以赴抗洪保产

姻通讯员 许宏晟 报道

本报讯 近日袁 宝钢浙石化
保供项目部正式挂牌成立遥

目前袁浙石化一期已建成投
产袁二期预计 2023 年投产袁远期
三期规划 4000 万吨年产能 袁全
部建成后达到 8000 万吨一次加
工炼油能力 袁 将成为全球第二
大炼厂 遥 浙石化希望宝钢股份
深度参与项目合作 袁 创新保供
服务模式 袁 有效解决现场零星

和紧急需求 袁 开发替代进口特
种钢材 袁 共同降低炼化行业供
应链成本 遥

宝钢浙石化保供项目部成

立后 袁 宝钢股份将充分发挥多
品种多基地优势 袁 在钢材服务
上以 野1+3N冶 多基地服务方案
匹配浙石化需求 袁 以商贸公司
作为服务窗口 袁从钢管 尧特钢 尧
板材和型钢等各方面 袁 提供一
揽子解决方案 袁 以切实行动深
化双方战略合作关系 遥

宝钢股份全力为浙石化保供

姻通讯员 覃燕妮

近日 袁 鄂州市鄂城区梁新屋
村支书带领村民来到鄂钢将一面

绣着 野感谢中国宝武鄂城钢铁有
限公司 院为民修路 尧利在当代 袁助
村发展 尧功在千秋 遥 绿色钢厂 尧智
慧引领 袁工农情深 尧筑梦感恩 浴 冶的
锦旗郑重送上 袁 对鄂钢在厂村共
建 尧 绿色创建中给予的大力帮助
表达了感激之情 遥 村民们当天特
意穿白鞋来见证鄂钢环境改变成

果 遥 野我们今天专门来鄂钢 袁就是
为了在厂区内走一走 袁 见证鄂钢
的变化 遥你看 袁厂区每一条路都是
干干净净的 袁走了这么久 袁鞋子一
点都没脏 浴 冶鄂钢绿色环保创建的
成果得到 野近邻 冶梁新屋村的高度
认可 袁 是对鄂钢华丽蜕变的最好
印证 遥

为何梁新屋村民会来鄂钢送锦

旗钥 事情要从陈年往事说起要要要
从 1958年鄂钢建厂之初算起袁

梁新屋村与鄂 钢做了 62 年的 邻
居 遥 都说 野远亲不如近邻 冶袁然而一
直到几年前 袁梁新屋村与鄂钢之间
的 野邻里关系冶都不太融洽遥 鄂钢曾
经在环保设施不达标的情况下袁因
生产过程中产生的噪音尧 粉尘尧废
气等 袁不可避免地对周边环境造成
不利影响 袁梁新屋村民也曾一度有
所抱怨遥 这几年袁鄂钢痛定思痛袁下
决心进行全厂范围内绿色环保改

造 袁全公司上下发动 袁迅速掀起了
一场野绿色环保革命冶浴 按照集团公
司 野三治四化 冶的要求 袁以 野高于标
准 尧优于城区 尧融入城市 冶的定位 袁
全力推进 野废气超低排 尧废水零排
放 尧固废不出厂 冶等环保项目改造 袁
推进力度之大 尧速度之快 尧态度之
坚决 袁前所未有 遥 野绿色决定生存 尧
智慧引领未来 冶野安全是员工的生
命 尧环保是企业的生命 冶等意识深
入到每一个鄂钢员工的内心 尧印刻
到所有人的行为习惯中 遥

为给员工和周边居民创造良好

的工作和生活环境 袁鄂钢采用最先
进的降噪措施袁给机器装上了消音
器 袁并在周围安上隔音屏 袁开启精
准降噪尧综合降噪的新模式 遥 现在
梁新屋村村民们再也听不到来自

钢厂的噪音了 袁即便是在夜深人静
的时候 袁靠近钢厂附近也是静悄悄
的 袁村民们一度还产生了 野鄂钢是
不是停产了 冶的错觉 遥 在野治废气 冶
方面袁鄂钢大手笔投入环保整治项
目 袁实施了焦化烟气脱硫脱硝和烧
结机头烟气脱硫脱硝 袁将焦化的两
座煤场和炼铁厂的原料厂进行封

闭 袁一系列环保项目的落地 袁彻底
消除了黑 尧黄 尧蓝烟等烟气污染和
黑灰粉尘等问题 遥 在 野治废水 冶方
面 袁鄂钢全力推进野雨污分流冶改造
项目以及花溪湿地公园水体自净

项目袁采用废水湿地循环净化利用
工程 袁率先在行业内实现厂区 野废
水零排放冶遥 在 野治固废冶方面袁鄂钢
关闭了位于梁新屋村附近的利废

公司袁将所有钢渣全部交由宝武环
科鄂钢分公司处理袁并新建了钢渣
热焖处理线 袁真正实现了 野固废不
出厂冶遥 现在袁在通往梁新屋村内的
唯一一条公路上 袁再也看不到运输
钢渣的大货车了 袁彻底杜绝了钢渣

运输过程中的粉尘污染和汽车运

输带来的二次污染 袁解决了厂内及
周边环境粉尘污染问题遥

同时袁 鄂钢为实现产城共融的
诺言袁 通过建设核心景观带尧 匠心
园尧 湿地公园等三大项目及区块绿
化提升改造袁2019年新增绿化面积
56万平方米袁改造绿色面积 44万平
方米袁绿化覆盖率提升至 40.6%遥 其
中袁 核心景观带建成后实现厂区透
绿尧空间共享袁八星广场已然成为附
近居民最喜欢的娱乐休闲场所 袁与
梁新屋村相邻的花溪湿地公园也已

成为附近村民最爱野观赏冶的景观园
林了遥

在加大环保工作力度的同时 袁
鄂钢对梁新屋村建设也给予了较

大的帮助遥 迄今为止 袁梁新屋村内
部唯一一条联通外界的公路是鄂

钢出资翻修的 袁大大改善了村民的
出行问题遥 同时袁鄂钢在绿色创建
过程中 袁还为梁新屋村民提供了不
少就业岗位 袁解决了村民就近就业

的难题 遥 野赠人玫瑰尧手留余香冶鄂
钢用实际行动改变了自身 袁改变了
周边村民的印象 袁鄂钢与梁新屋村
的友谊日益深厚遥 新冠肺炎疫情期
间 袁梁新屋村先后两次为鄂钢赠送
蔬菜 袁 解决了鄂钢购菜难的问题 袁
同时还为进出卡点职工做好登记

和测温服务 袁为鄂钢复工复产提供
了帮助遥

鄂钢的每一个变化袁 梁新屋村
的村民都看在眼里袁 以前他们不愿
往鄂钢方向看一眼袁 现在却每天都
会站在房前屋后的高处欣赏鄂钢花

溪湿地公园的美景袁用他们的话说袁
野鄂钢花溪湿地公园就是我们村的
后花园袁 比我们村里的绿化搞得还
好袁每天看一看可以养养眼 遥 冶也有
不少村民感慨院 鄂钢做了这么多努
力袁美化了环境 袁提升了我们的生活
质量 袁作为邻居 袁我们也不能落后 浴
现在袁村民们会自发清扫道路尧植树
种花袁 美化村庄的干劲和愿景空前
高涨浴

白鞋见证绿色环保野华丽蜕变冶
———鄂城钢铁与梁新屋村实现“产村共融”

渊上接第 1版冤
重钢的闲趣园尧鄂钢的操业集

控中心 尧宝武炭材的 野隔周三休 冶噎噎
通过智慧制造提升效率后袁 宝武人的
野三有冶生活从繁星点点正在走向艳阳
一片遥 欧冶链金高级副总裁曹玉龙代
表小组发布时提出了 野建立集团 耶三
有爷评价指数冶的建议遥

陈德荣院这个建议很好 袁但应该和
效率指数等挂钩遥 没想到野三有冶提出
后传得那么快尧那么广尧那么强烈 袁但
说明野三有冶生活正是员工最本真的需
求遥宝武人要把野成为全球钢铁业引领
者冶愿景尧野共建高质量钢铁生态圈冶使
命作为追求袁野三有冶 生活是实现了企
业愿景和使命之后的结果袁 也是员工
幸福生活的表征和体现遥

有学员在交流时把自己所在

的多元产业企业定位为中国宝武的辅

助型子公司遥
陈德荣 院 这种观念 野一定要纠

正 冶遥 钢铁生态圈商业模式的构建是
基于工业产业互联网袁每个子公司乃
至孙公司都是互联网中的结点遥 我为
人人袁人人为我 遥 野我 冶是周边所有结
点的中心袁周围所有的结点都是 野我冶
要服务的中心遥 在中国宝武钢铁生态
圈中 袁企业有个头的大小 尧工序的不
同 袁 但是没有上下高低贵贱之分 袁都
是主体企业遥

学员们在培训期间曾赴华为

学习袁 大家对华为始终坚持以客户为
中心的理念深有感触遥

陈德荣院 在企业组织中只能有一
个中心袁那就是以客户为中心袁中国宝
武必须要把为客户创造最大价值作为

经营理念遥 我们长期形成的产业思维
逻辑还非常突出袁 要真正建立以客户
为中心的理念 袁不能仅仅挂在墙上尧停
在嘴边遥

培训开阔思路袁交流点燃思想袁思

考洞悉未来遥 学员们在学业结束后将
奔赴各自岗位袁 他们也攒了很多问题
想得到陈德荣书记尧董事长的点拨遥

问与答

学员院 在中国宝武成为全球钢铁
业引领者的道路上袁如何培养出野李云
龙冶式人才钥

陈德荣院管理者既需要培训袁更需
要在实践中学习袁 个人主观能动性是
非常重要的袁野李云龙 冶 就是在战争的
实践中脱颖而出的遥 要把工作当作事
业来做袁事业造就人 袁人人皆可成才 遥
每个人都不应小看自己袁 只有你不想
干的袁没有你干不了的遥 只要有想法袁
就一定会有办法遥 我多年前在基层工
作时袁如果在办公室想不出办法袁就戴
上安全帽去现场袁 去跟最基层的操作
工 尧设备维护人员聊 袁他们熟悉现场 袁
有各种各样的办法袁 大家一起一定能
想出解决办法遥 个人的追求要与企业
的发展尧国家和民族的振兴结合起来袁
相信借助中国宝武的平台袁 大家一定
能干出一番事业遥

学员 院关于中国宝武 野规模引领 冶
问题遥

陈德荣 院 通过产业集中度的提
升 袁进行内部的专业化整合 袁实现规
模效益 袁 这是中国宝武未来发展非
常重要的一条路径 遥 但是袁与中国宝
武以后的规模相比 袁 我们当前的能
力还需极大地提升 遥 规模要和能力 尧
竞争力相匹配 袁 这需要治理体系和
治理能力的现代化建设以及人力资

源 尧人才队伍的建设 袁希望大家一起
努力回顾改革开放 40 年袁 特别是近
20 年中国钢铁工业演变的轨迹 袁民
营钢铁企业以远高于国企的速度在

发展 遥 在民营企业中产生钢铁巨无
霸是市场经济发展的必然 遥 相比民
营企业 袁 中国宝武的效率提升空间

非常大遥 我们要坚守钢铁本业袁大幅
提升竞争力 袁 在激烈竞争中确立自
己的地位 遥

学员院在整合融合中袁钢铁主业生
产运营尧 产品营销体系等在管理模式
和架构上应该做哪些改变钥

陈德荣院 多元产业专业化整合的
管理逻辑对钢铁主业同样适用遥 在规
模联合的基础上 袁按照产品尧产线进行
专业化协同配合 袁是提升效率的必然遥
未来要探索对钢铁基地进行矩阵式管

理袁让专业的人干专业的事遥 要打破院
墙 袁进行基地化尧网络化发展 袁每个公
司都应该成为中国宝武开疆拓土的主

体遥 互联网时代最大的创新是商业模
式的创新袁 智慧制造最强调的是管理
变革和商业模式的创新遥

陈德荣寄语远航班

要理论联系实际 袁学以致用遥 集
中培训是短暂的袁更多的是要在实战
中学习遥 要关注外部环境的变化 遥 中
国发展进入了新时代 袁要把个人的追
求 尧企业的发展融入百年未有之大变
局和中国民族伟大复兴的大局这两

个大局之中 袁认真学习领会习近平新
时代中国特色社会主义思想 袁才能够
心领神会袁才能够不迷失方向 遥 要关
注行业的变化遥 中国宝武要做全球钢
铁业引领者 袁 共建高质量钢铁生态
圈 袁大家要把自己融入到中国宝武的
滚滚事业洪流之中 袁通过学习造就能
力 袁在事业发展中实现成长遥 此外袁中
国宝武每一个管理者 袁未来都要成为
一个优秀的培训师 袁用最优秀的人培
养更优秀的人 袁让宝武的培训体系更
加强有力 遥

要充分地学习领会集团的战略 袁
并始终一以贯之 遥 各子公司的战略
都是中国宝武集团整体战略的组成

部分 袁 所有的资源 袁 所有的管理活

动袁 都应该紧紧地围绕集团的战略 袁
紧跟集团的战略 袁并且为集团的战略
提供基础 遥 野一基五元冶 好比是人的
手 袁钢铁 野基 冶就是手掌 袁五元就是五
个手指头 袁离开了手掌 袁手指头无处
生长 曰但光有手掌没有手指头 袁就不
可能有完整的手的功能 遥 要战略聚
焦 袁才能形成一个有机的 尧有力量的
整体 遥

要认真贯彻落实集团近期的管理
主题野全面对标找差袁创建世界一流冶袁
追求极致的高效遥 管用的管理方法一
定是简单的袁 对标找差创一流就是最
基本的管理袁也是最科学的管理办法遥
作为一个管理者袁 就是要认认真真地
找到自己公司的差距在哪里尧 如何弥
补差距袁 从而成为这个行业的领军企
业遥 对标找差创一流就是简简单单把
每一项工作做到极致遥

要激发尧弘扬企业家精神遥习近平
总书记在企业家座谈会上强调要弘

扬企业家精神 遥 大家要把企业的事
当作自己家的事 袁 满腔热情地让这
个家兴旺发达 遥 凡是对企业有利的
事 袁 就去做 曰 对企业不利的事就不
做 遥 要冲破一切艰难险阻 袁克服一切
困难 袁只为成功想办法 袁想尽一切办
法做成合情合理的事 袁 想尽一切办
法穷尽一切手段 袁把党的事业 尧把国
有企业做强做优做大 袁 这就是企业
家精神 遥 中国特色社会主义国有企
业需要弘扬的就是这样的企业家精

神 遥 改革开放的新时代 袁是一个英雄
辈出的时代 遥 但一个人即便有再大
的能耐 袁 如果离开了平台就什么也
不是 袁 中国宝武给了大家这么好的
平台 袁 希望大家在中国宝武的事业
平台上激发出企业家精神 袁 在中国
宝武成为全球钢铁业引领者的进程

中开疆拓土 袁 在国家和民族振兴的
伟大事业中 袁成就自己的英雄梦 遥

激发企业家精神破浪远航
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